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Введение. В статье рассмотрено значение музеев в жизни современного российского общества 
и его регионов. Приводится классификация музеев. Значительное место уделено анализу феномена 
«Музея Детства», способного стать любимым местом для детей, важным фактором их всесторон- 
него развития и формирования личности. Для взрослых «Музей Детства» — это особое место доб- 
рых воспоминаний из истории детства, возможность поиграть в настольные игры детства, испытать 
психофизическое и эмоциональное преображение взрослой личности. Музей детства — это ещё и 
образовательная площадка, где должны проводиться экскурсии, мастер-классы для детей и взрос- 
лых, работать различные кружки, организовываться встречи с интересными людьми. 

Методы. В качестве главных методов исследования выступили системный подход, теория 
самоорганизации и сравнительный анализ. 

Основные идеи исследования, полученные результаты и их обсуждение. В статье констатиру- 
ется, что основное количество музеев сосредоточено в крупных городах России, прежде всего в 
мегаполисах, тогда как в региональной России и её местечках музеи либо отсутствуют, либо суще- 
ствуют лишь в краеведческих формах. В них можно познакомиться с природой родного края, но 
этого для общего развития жителей недостаточно, особенно для школьников и студентов, изучаю- 
щих географию, историю и другие предметы по школьным учебникам. Авторы предлагают в не- 
больших населённых пунктах России организовать музеи «Знаний», в которых будут объединены 
музеи многих направлений. Такие музеи позволят ознакомить жителей небольших городов и насе- 
лённых пунктов с первоначальными и базовыми понятиями и знаниями о нашей планете, её приро- 
де, истории и культуре народов мира. Музеи знаний помогут школьникам и студентам успешно 
освоить учебные программы, узнать много интересного о богатстве и разнообразии земной и вод- 
ной стихии планеты, получить большое удовольствие от встречи с неведомыми мирами жизни на 
земле. В представленной статье описывается модельный проект музея «Знаний», разработанный в 
Поволжском государственном технологическом университете. Этот проект предназначен для не- 
больших городов и населённых пунктов региональной России. Описывается структура музея Зна- 
ний, его значение для жителей и особенно для детей, проживающих в городах региональной Рос- 
сии. 

Заключение. Реализация предлагаемого проекта позволит превратить музей «Знаний» в сказ- 
ку, в любимое место для детей небольших городов и населённых пунктов региональной России. 
Создание таких музеев в России, способно стать важным фактором формированию личности и 
всестороннего развития детей и молодёжи, важным фактором развития внутреннего туризма в Рос- 
сии. 
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Introduction. The article examines the importance of museums in the life of modern Russian society 
and its regions. The classification of museums is given. Much attention is paid to the analysis of the phe- 
nomenon of the "Museum of Childhood", which can become a favorite place for children, an important 
factor in their all-round development and personality formation. For adults, the "Museum of Childhood" is 
a special place of good memories from childhood history, an opportunity to play board games from child- 
hood, to experience the psychophysical and emotional transformation of an adult personality. The Muse- 
um of Childhood is also an educational platform where excursions, master classes for children and adults 
should be held, various circles work, and meetings with interesting people should be organized. 

Methods. The main research methods were the systems approach, the theory of self-organization and 
comparative analysis. 

Results. The article states that the main number of museums is concentrated in large cities of Russia, 
primarily in megalopolises, while in regional Russia and its townships, museums are either absent or exist 
only in local history forms. In them you can get acquainted with the nature of your native land, but this is 
not enough for the general development of residents, especially for schoolchildren and students studying 

geography, history and other subjects from school textbooks. The authors propose to organize museums 
"Knowledge" in small settlements of Russia, in which museums of many directions will be united. Such 
museums will make it possible to acquaint residents of small towns and settlements with the initial and 
basic concepts and knowledge about our planet, its nature, history and culture of the peoples of the world. 
Knowledge museums will help schoolchildren and students to successfully master educational programs, 
learn a lot of interesting things about the wealth and diversity of the earth and water elements of the planet, 
get great pleasure from meeting the unknown worlds of life on earth. The presented article describes a 
model project of the Knowledge Museum, developed at the Volga State Technological University. This 
project is intended for small towns and settlements in regional Russia. The structure of the Museum of 
Knowledge is described, its importance for residents and especially for children living in cities of regional 
Russia. 

Conclusion. The implementation of the proposed project will make it possible to turn the Knowledge 
Museum into a fairy tale, into a favorite place for children in small towns and settlements in regional Rus- 
sia. The creation of such museums in Russia can become an important factor in the formation of personali- 
ty and the all-round development of children and youth, an important factor in the development of domes- 
tic tourism in Russia 
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